

# Geografie



„Die Geografie ist die Mutter aller Wissenschaften.“ (Immanuel Kant)

**Ob Vulkanausbruch in Neapel oder Teslas Gigafabrik in Grünheide**  
– hier kann alles thematisiert werden. Im Fokus stehen vor allem die drängenden Probleme der Menschheit: vom Klimawandel über Ressourcenverbrauch bis zu Themen wie Migration, Stadtentwicklung und Ernährung. Die Schüler diskutieren Ursachen und Lösungsstrategien und erarbeiten positive Zukunftsszenarien.

## Lehrbücher

Klassen 7/ 8 und 9/10: „Unsere Erde“ von Cornelsen und Diercke Geografie.

## Wochenstunden

In der Klasse 7 werden zwei, in der Klasse 8 eine, in der Klasse 9 und 10 jeweils zwei Unterrichtsstunden Geografie unterrichtet.

Der Geografieunterricht in der Klasse 5 und 6 findet im Rahmen des GEM-Unterrichts statt.

In der gymnasialen Oberstufe werden sowohl Grund- als auch Leistungskurse angeboten.

## Seminarkurs

In der Abiturstufe wird von jedem Schüler ein wissenschaftliches Thema gewählt. Darüber wird eine schriftliche Arbeit verfasst und ein Referat gehalten.

Ob Kriminalität in Mexico-City, urban gardening in Boston, Skitourismus im Zillertal, oder Wasserstofftechnik auf europäischen Autobahnen – die Themenwahl in Geografie ist offen.

## Geografie-Olympiade

Im Februar jedes Jahres findet die Geo-Olympiade statt. Alle interessierten Schüler der Klassen 5- 10 können an diesem Wettbewerb teilnehmen. Im Letzten beteiligten sich ca. 120 Schüler.

## Exkursionen

Sofern möglich wird der Geo-Unterricht durch themenbezogene Exkursionen bereichert.

In der Klasse 10 ist die Exkursion in das Wettermuseum nach Lindenberg ein fester Bestandteil des Geo-Unterrichts